



# Toros y Fiestas en MARANCHÓN

Hace un siglo Maranchón, con 1.472 habitantes, era una localidad de gran dinamismo comercial, debido al continuo movimiento de sus vecinos dedicados al tráfico mercantil. Coincidiendo con la festividad de la Virgen de los Olmos, a principios de siglo Carlos IV había concedido a la Villa el privilegio de celebrar una feria anual del 8 al 12 de septiembre. Y aquellos tratantes que recorrían incansablemente todas las ferias de España, tenían en aquellas fechas sus únicos días de reencuentro, esparcimiento y abierta diversión.

No eran muchas, frente a los cambios que

ferias iniciaron, sin embargo, un rumbo nuevo a partir de 1889, en que se proyectó construir una plaza estable; pero esta idea ilusionante tardaría aún muchos años en hacerse realidad.

Repasando las crónicas festivas de aquellos años cabe denotar los cinco toros de muerte toreados en 1892 y la falta de animación de las fiestas de 1895, en las que se suspendieron los bailes de sociedad en vista de las discordias existentes. En 1909 el Gobernador sancionó al Alcalde por celebrar la tradicional capea, trastocando la fecha y pasándola al día siguiente a causa del temporal.



Los proyectos de plazas en Maranchón

sufría la propia villa año tras año, las variaciones de los programas de fiesta: además de los actos litúrgicos, rondallas, bailes públicos y de sociedad en los casinos, había otras múltiples atracciones: toros, fuegos artificiales, juegos populares, etc. Que hacían de las mismas fiestas, fiestas diferentes.

La fiesta nacional por excelencia en torno a los toros no podía faltar, celebrándose encierros y corridas en la plaza de la Constitución. Las

## PLAZA DE TOROS

A partir de 1913, con la inauguración de la Plaza, las dos tardes de estas ferias alcanzaron cierto renombre. Así en 1916 estoquearon cuatro toros cada tarde, pertenecientes a la ganadería de D. Pedro Manuel Araúz, de Peralejos, los novilleros Pastoret y Gavira. Y, aunque hubo año que se dieron más corridas, en 1930 se mantenía la misma estructura de la feria, con cuatro novillos-toros cada tarde, en